

Le 6 février 2012

Monsieur Terrance LeBlanc  
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension pour le personnel de soutien,  
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel  
de l'Université de Moncton  
Université de Moncton  
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension pour le personnel de soutien, les techniciens et techniciennes  
et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension pour le personnel de soutien,  
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de  
Moncton au 31 décembre 2011. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à  
**76 701 276 \$.**

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au  
31 décembre 2011 se chiffrait à **55 073 287\$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds  
Integra, conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **10 519 877 \$** et celui de Jarislowsky Fraser  
Limitée indiquait une valeur de **11 108 112 \$.**

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 décembre 2011 vis-à-vis  
leur pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	71,8 %	70 %
Jarislowsky Fraser	14,5 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	13,7 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois  
mois se terminant le 30 septembre 2011 était de **3,20 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais,  
était de **3,01 %**.

Depuis l'entrée en vigueur des nouveaux mandats de gestion, soit le 1<sup>er</sup> juillet 2002, le rendement  
absolu du portefeuille total est de **66,6 %**. Cette performance se compare relativement bien vis-à-vis la  
cible multi-indicielle qui a réalisé au cours de cette même période un rendement cumulé de **65,2 %**.

.../2



<i>Au 31 décembre 2011</i>	<b>3 mois</b>	<b>RDJ*</b>	<b>1 an</b>	<b>2 ans</b>	<b>3 ans</b>	<b>4 ans</b>	<b>5 ans</b>	<b>10 ans</b>
<b>Portefeuille total</b>	<b>3.19%</b>	<b>-0.96%</b>	<b>-0.96%</b>	<b>3.91%</b>	<b>7.22%</b>	<b>1.50%</b>	<b>1.58%</b>	<b>5.12%</b>
<b>Cible multi-indicielle**</b>	<b>3.50%</b>	<b>0.19%</b>	<b>0.19%</b>	<b>4.87%</b>	<b>8.26%</b>	<b>1.52%</b>	<b>1.63%</b>	<b>4.86%</b>

\* Rendement depuis janvier 2011

\*\* 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Note : Rendement annualisé de la caisse depuis la dernière évaluation actuarielle de 2010 ; -0,96 %

Après deux trimestres difficiles, il y a eu un bon rebond des marchés boursiers lors du dernier trimestre 2011, surtout lors du mois d'octobre. En effet, les actions canadiennes, représentées par l'indice S&P/TSX, ont affiché un gain substantiel de **3,6 %** pour le quatrième trimestre 2011, mais termine l'année avec une perte de **-8,7 %**. Le S&P 500, l'indice des actions américaines a connu une plus grande remontée que celle du TSX, affichant un rendement de **9,5 %** en dollar canadien, terminant ainsi l'année avec un rendement de **4,41 %**. Les marchés étrangers, représentés par l'indice MSCI EAEO, ont affiché un gain de **1,2 %**. Dans ce contexte volatile des marchés, les obligations canadiennes, représentées par l'indice DEX, ont enregistré un rendement respectable de **2,1 %** pendant le dernier trimestre, mais ont été de loin la catégorie qui a le mieux performé en 2011, affichant un rendement de **9,7 %** pour 2011.

L'année 2011 a été difficile et surtout volatile tant sur le plan économique que politique. L'optimisme quant aux mesures entreprises par les dirigeants européens a permis d'obtenir des rendements positifs dans la plupart des marchés boursiers durant le quatrième trimestre de 2011. Le prix du pétrole a connu une hausse de **25 %** pendant le dernier trimestre. Pour l'ensemble de l'année cependant, les rendements sont décevants. La plupart des marchés boursiers ont eu un rendement négatif en 2011; cependant les actions à fortes capitalisations américaines ont connu un rendement positif. Les événements de 2011 qui ont eu un impact sur l'économie ne semblent pas s'être conclus et nous pouvons nous attendre que ces facteurs jouent un rôle en 2012, mais la confiance des investisseurs s'est améliorée lors du dernier trimestre.

Malgré une période très volatile, le marché d'obligation canadienne a connu un de ses meilleurs rendements il y a longtemps. Les inquiétudes par rapport à l'Europe ont créé un environnement volatile des marchés et donc les investisseurs ont recherché la sécurité des obligations du gouvernement du Canada. Par conséquent, la courbe des taux d'intérêts a diminué et aplati pendant l'année. L'inflation est demeurée basse alors que le taux de chômage demeure élevé. Les taux des banques centrales nord-américaines n'ont pas bougé lors du dernier trimestre.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislawsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Justin Belliveau  
Administrateur  
Pensions et Placements

